

Titel: Structure générale des corrélations linguistiques, [Hjelmslev] 135-0010

Citation: "Structure générale des corrélations linguistiques, [Hjelmslev] 135-0010", i *Louis Hjelmslev og hans kreds*, s. 8. Onlineudgave fra Louis Hjelmslev og hans kreds: [https://tekster.kb.dk/catalog/lh-texts-kapsel\\_135-shoot-wacc-1992\\_0005\\_135\\_Hjelmslev\\_0010\\_p8\\_bP7\\_TB00003/facsimile.pdf](https://tekster.kb.dk/catalog/lh-texts-kapsel_135-shoot-wacc-1992_0005_135_Hjelmslev_0010_p8_bP7_TB00003/facsimile.pdf) (tilgået 24. april 2024)

Anvendt udgave: Louis Hjelmslev og hans kreds

Ophavsret: Materialet kan være ophavsretligt beskyttet, og så må du kun bruge det til personlig brug. Hvis ophavsmanden er død for mere end 70 år siden, er værket fri af ophavsret (public domain), og så kan du bruge værket frit. Hvis der er flere ophavsmænd, gælder den længstlevendes dødsår. Husk altid at kreditere ophavsmanden.

pour d'autres branches des études linguistiques. Une fois dégagées les lois générales dirigeant la structure des flexions, la connaissance de ces lois permettra de poser pour la première fois le problème pandiachronique des changements possibles et des changements nécessaires, d'expliquer les changements observés et de prédire les changements susceptibles de se produire en des conditions déterminées. De plus, ces études d'ordre panchronique jetteront les bases à la grammaire scientifique de chacune des langues, destinée à remplacer les vagues tâtonnements de la grammaire traditionnelle. Toute grammaire d'un état de langue donné, toute idiosynchrone dont la description ne se borne pas à une stérile énumération des formes, mais qui vise à expliquer les faits observés, trouvera ses bases dans la théorie générale: le système concret de telle langue s'expliquera à la lumière des principes généraux du système abstrait du langage. L'idiodiachronie enfin, ou description des changements subis par une langue donnée, trouvera dans la théorie pandiachronique ses moyens d'explication: le changement d'un système concret s'expliquera par les lois générales dirigeant les changements. Nous croyons donc que toute grammaire, "descriptive" ou "historique", théorique ou pratique, aurait avantage à se fonder sur certaines connaissances apportées par la grammaire générale, et que l'examen d'un problème général, comme celui qui nous intéresse ici, est d'une très grande importance pour la linguistique.

Le problème s'impose donc, et réclame une solution urgente, même si provisoire.

§ 14. Notre travail est sans devanciers. Non seulement notre problème n'a trouvé jusqu'ici aucune solution: il n'a même pas été défriché. Nous ne connaissons aucune recherche, comparative ou générale, dans cet ordre d'idées. Tout au plus on aurait la chance de pouvoir glaner çà et là, dans les grammaires consacrées à la description d'une seule langue, des remarques suggestives énonçant quelque principe d'une portée générale. Toutefois, à part quelques travaux tout récents sur lesquels on va revenir à l'instant, nous n'avons relevé,

Cf. Principes de grammaire générale, p. 55-57.

3. Hypoteses  
précedentes